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Тверское Заксобрание скорректирует
«антирюмочный» закон
Прошло чуть менее полу�
года со времени вступ�
ления в силу так называ�
емого антирюмочного за�
кона. Как показала прак�
тика, закон работает, но
нуждается в некоторой
корректировке

В рамках работы постоян�
ного комитета по эконо�
мической политике, инве�
стиционной деятельности
и предпринимательству
был рассмотрен ход реа�
лизации регионального
закона «Об установлении
дополнительных ограни�
чений времени, условий
и мест розничной прода�
жи алкогольной продук�
ции на территории Твер�
ской области».

Этот закон, сразу же
получивший неофициаль�
ное название «антирю�
мочный», поставил жест�
кие барьеры работе недо�
бросовестных предприни�
мателей, введя дополни�
тельные ограничения на
розничный алкоголь.

Напомним, что данный
закон был принят област�
ным парламентом 29 ок�
тября 2015 года и всту�
пил в силу через месяц
после его официального
опубликования. Разра�
ботка и принятие закона
сопровождались большим
количеством дискуссий
как на площадке Зак�
собрания, так и в пред�
принимательской среде.
В итоге родился во мно�
гом компромиссный доку�
мент, который должен
был принципиально ре�
шить проблему, касающу�
юся регулирования дея�
тельности так называе�
мых рюмочных и прочих
круглосуточно торгующих
алкоголем (не всегда ка�
чественным) предприя�
тий, оказывающих услуги
общественного питания.

Итак, согласно тексту
закона, при осуществле�
нии розничной продажи
алкогольной продукции
не допускается ее розлив
в потребительскую тару.

Запрещается рознич�
ная продажа алкоголя
организациями и индиви�
дуальными предпринима�
телями при оказании ус�
луг общественного пита�
ния в пределах площади
торгового объекта.

Не допускается рознич�
ная продажа алкоголя
организациями обще�
ственного питания, если
ими не соблюден ряд ус�
ловий. В частности, запре�
щена розничная торговля
алкоголем при отсутствии
в помещении искусствен�
ного и естественного ос�
вещения, водоснабжения,
отопительной системы.

При оказании услуг об�
щественного питания так�
же не допускается рознич�
ная продажа алкогольной
продукции на вынос —
для употребления вне ме�
ста покупки, в закрытой
таре.

— Принятый осенью
прошлого года областной
закон стал еще и след�
ствием многочисленных
обращений граждан, воз�
мущенных деятельностью
так называемых рюмоч�
ных, — говорит председа�
тель Законодательного
Собрания Тверской облас�
ти Андрей Епишин. —
Одна из задач, которую
решает наш закон, — это
перевод деятельности та�
ких предприятий в циви�
лизованное русло. После
многочисленных обсужде�
ний мы приняли не са�

мый жесткий его вариант.
И сегодня, получив пер�
вые данные по реализа�
ции закона, готовы, если
потребуется, вновь вер�
нуться к работе над доку�
ментом.

В обсуждении итогов
реализации закона при�
няли участие депутаты
областного парламента,
представители региональ�
ного управления внутрен�
них дел, Роспотребнадзо�
ра по Тверской области,
регионального министер�
ства по обеспечению конт�
рольных функций, пред�
приниматели, производи�
тели алкогольной продук�
ции.

Как отметил замести�
тель руководителя Управ�
ления Роспотребнадзора
по Тверской области
Арнольд Выскубов, за
первый квартал текущего
года к ним поступило все�
го семь обращений граж�
дан по деятельности рю�
мочных. Все они были от�
работаны.

— Мы поддерживали
и поддерживаем требова�
ния регионального закона,

особенно в части того, что
предприниматели должны
соблюдать определенные
требования, — говорит
Арнольд Выскубов.

У представителей биз�
нес�сообщества свое виде�
ние ситуации, а к рюмоч�
ным они настроены пре�
дельно жестко.

— За три года мы поте�
ряли половину объемов.
Безусловно, повлиял кри�
зис, но главная причина
— контрафакт. Государ�
ство не занимается в дос�
таточной степени неле�
гальным рынком. В тех же
рюмочных потребителю
предлагают зачастую конт�
рафактную, левую продук�
цию. Посетитель идет
туда исключительно на�
питься или опохмелиться.
Так зачем вообще нужны
рюмочные? — задается

вопросом гендиректор
ОАО «Кашинский ЛВЗ
«Вереск» Владимир Перин.

В полиции, напротив,
отмечают тенденцию

к изменению алкогольно�
го рынка.

— Организации, кото�
рые совмещали лицензи�
рованную торговлю алко�

голем в магазинах и рю�
мочных, в корне меняют�
ся. Многие начали отказы�
ваться от продаж в розни�
цу в магазинах, сконцент�
рировав свое внимание
только на оказании услуг
общественного питания.
Кто�то стал делить лицен�
зии, делить организации,
то есть подстраиваться
под требование нового за�
конодательства, — счита�
ет начальник отдела орга�
низации применения ад�
министративного законо�
дательства УМВД по Твер�
ской области Сергей Ни�
колаев. — Безусловно, за�
кон работает, но нужны
некоторые его корректи�
ровки.

Региональное мини�
стерство по обеспечению
контрольных функций,
подведя итоги первого
квартала, в целом практи�
ческую реализацию зако�
на оценивает положитель�
но, хотя тоже не исключа�
ет его возможной коррек�
тировки областным пар�
ламентом. Так, до вступ�
ления закона в силу на
территории области дей�
ствовало 109 лицензий,
выданных на розничную
продажу алкоголя в торго�
вых объектах и объектах,
предоставляющих услуги
общественного питания,
которые располагались

по одному адресу. После
вступления закона в силу
по состоянию на 1 марта
текущего года таких ли�
цензий осталось 38.

По мнению председате�
ля тверского Заксобрания
Андрея Епишина, первые
итоги реализации показа�
ли, что закон вполне ра�
ботоспособен.

— Тем не менее вполне
ожидаемо, что и законода�
тели, и исполнители при�
шли сегодня к выводу, что
документ нуждается в не�
которой доработке. Другой
вопрос, что любые измене�
ния, вносимые в законода�
тельство, должны быть
продуманными. Нужно
учитывать как соци�
альный, так и экономиче�
ский аспект данного зако�
на. Важно соблюсти баланс
интересов: продолжать
борьбу с алкоголизацией
населения — это во�пер�
вых и не навредить доб�
росовестному бизнесу —
это во�вторых, — считает
Андрей Епишин. — Мы
обязательно вернемся к
работе над документом.
Но изменения, скорее всего,
будут касаться отдельных
формулировок. Уверен, что
в ближайшее время не
нужно вводить каких�то
дополнительных ограниче�
ний, еще больше ужесто�
чая законодательство.

Андрей ЕПИШИН, председатель Законо�

дательного Собрания Тверской области:

«Любые изменения, вносимые в законо�

дательство, должны быть продуманными.

Нужно учитывать как социальный, так и

экономический аспект данного закона».


